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El jueves arranca
el mercadillo de
palmas en Sierra
y César Boente

REDACCIÓN ■ Pontevedra

El tradicional mercadillo
de palmas,que cada año pre-
cede a la festividad del Do-
mingo de Ramos, volverá a
partir del próximo jueves a
las inmediaciones del Merca-
do de Abastos, en concreto a
las calles Sierra y César Boen-
te.

Todos los interesados en
instalar sus puestos pueden
presentar su solicitud a partir
de hoy y hasta mañana en el
departamento municipal de
Promoción Económica, ubi-
cado en la Casa da Luz, en la
plaza de A Verdura.

REDACCIÓN ■ Pontevedra

La jornada de puertas que
arrancará a las 10 horas y per-
mitirá a todos los interesados
visitar las instalaciones univer-
sitarias en el barrio de Monte
Porreiro,será hoy una de las ac-
tividades con las que la Uned
conmemorar el 40 aniversario
de su fundación.

La jornada incluye otros ac-
tos como la ceremonia de en-
trega de diplomas a los alum-
nos de la Uned Senior, un acto
que dará comienzo a las 19 ho-
ras.

Un cuarto de hora más tarde
el catedrático de Física y Quí-
mica Manuel Luis Casalderrey
disertará sobre el tema “Quími-
ca benefactora de la humani-
dad”, en la que realizará un re-
paso de los importantes avan-
ces que ha supuesto la quími-
ca.

Finalmente, a las 20 horas
dará comienzo una mesa re-
donda en la que participarán
los exalumnos del centro María
Jesús Torres Rivas,Manuel Alon-
so Macías y Marcelino Otero
López, presidente del Círculo
de Empresarios de Galicia.

Una jornada de puertas abiertas
celebra hoy el 40 aniversario
de la Universidad a Distancia
Celebrará también una charla y un debate

S. R. ■ Pontevedra

Cada quince días a partir de
hoy el Colegio de Arquitectos ce-
lebrará un “triálogo” en el que
profesionales de distintas gene-
raciones hablarán de sus traba-
jos. Mostrarán las viviendas que
han proyectado, resolverán las
dudas de los asistentes y tam-
bién incidirán en la importancia
del binomio arquitecto-promo-
tor“que puede suponer el éxito o
el fracaso de una obra”.

—¿Qué temas abordará el ci-
clo que organi-
za el Colegio 
de Arquitec-
tos? 

—El Colegio
es consciente
de lo difícil de
la situación ac-
tual y su dele-
gación de Pon-
tevedra impulsa estos Triálogos
de Arquitectura como un modo
de poner en escena como se
aborda un proyecto de una vi-
vienda unifamiliar desde la ópti-
ca de tres generaciones distintas
de arquitectos, de forma que se
acerque al público en general la
importancia de la figura del ar-
quitecto para resolver todas las
obras, desde las más pequeñas a
las más complejas.

—¿Las reformas y rehabilita-

ciones centran, en un escenario 
de crisis, la mayor parte de la la-
bor de los arquitectos? 

—Efectivamente, se está dan-
do una mayor importancia tras la
crisis a la recuperación y revalo-
rización de viviendas,en el senti-
do de que ahora hay más trabajo
de ese tipo, pero la realidad es
que el arquitecto está abierto
siempre a realizar cualquier tipo
de trabajo relacionado con la
mutación del espacio.Dentro del
campo de las artes la arquitectu-
ra es una especialidad que exige

contar con un
promotor, ahí
es donde radi-
ca la importan-
cia o la diferen-
cia con las
otras artes, que
para desarro-
llar cualquier
proyecto nece-

sitamos contar con un promotor
y encontrar una complicidad ne-
cesaria con él para llevar a buen
término un trabajo. Entre el pro-
pietario o promotor de la vivien-
da y el arquitecto es importantí-
sima esa complicidad porque
condiciona el punto de salida,
impone los puntos de salida y el
arquitecto tiene que ser capaz
de resolverle esas necesidades,
porque hacer una casa es tam-
bién diseñar un proyecto de vida

para sus ocupantes y el arquitec-
to necesita la complicidad del
dueño sin renunciar a la capaci-
dad de la arquitectura para ser
también arte, un arte que satisfa-
ce a las dos partes.

—¿El gran reto que le plan-
tean ahora los promotores es 
que las viviendas sean cada vez 
más sostenibles y ahorradoras? 

—Es que ahora no es un tiem-
po para gastos superfluos y el es-
fuerzo se concentra más en las
necesidades, se atiende más a
esas necesidades básicas, tam-
bién se busca un aprovecha-

miento mayor del espacio y de
las energías renovables, en el
sentido de que hay que ahorrar
en en el mantenimiento de las
obras.

—¿Cómo serán las casas del 
futuro? ¿Seguiremos derrochan-
do metros y construyendo al 
margen de la cultura paisajísti-
ca? 

—Creo que tenderán a ser
más eficientes, también más
aproximadas a las necesidades
reales de sus moradores y aten-
derán o me imagino que en el fu-
turo las casas recuperarán la cor-

dura, en el sentido de que en to-
dos los sitios la vivienda atendía
a unas necesidades básicas de
vida, lo que sucede es que una
vez superado ese umbral y en
una época de esplendor todo el
mundo quiso darles un valor
añadido desmesurado, entonces
realmente creo que tenemos a
volver a la época del movimien-
to moderno en el sentido de que
una casa es como una máquina
para vivir y en ese sentido ha de
ser plenamente eficiente,por eso
creo que volverá el sentido co-
mún. Todo se ha globalizado y
no es malo,por ejemplo desde la
óptica de los avances tecnológi-
cos, pero después no hay que ol-
vidar los matices de cada lugar,
su cultura constructiva, su clima
y su tradición.Lo que hay es que
desarrollar proyectos que sin de-
sarrollar a los avances técnicos
en todos los sentidos sean cohe-
rentes con las características de
su entorno y con la forma de vi-
da de cada cultura.

MAURO LOMBA
■ Arquitecto

“Las casas serán
más eficientes, en el
futuro recuperarán

la cordura”
Tres arquictectos inauguran hoy el ciclo de

conferencias-coloquio sobre la vivienda

“Hacer una casa es
también diseñar un
proyecto de vida
para sus ocupantes”

FICHA PERSONAL

■ Mauro Lomba Martínez es arquitecto colegiado desde 1993 y
encabeza su propio estudio en Pontevedra. Inaugurará esta tarde
con los también arquitectos Diego Germade Castelo y Pablo Ro-
dríguez Vales los “Triálogos de Arquitectura”. La primera de las
cuatro charlas-coloquio proyectadas hasta el 8 de marzo (en las
que los arquitectos dispondrán de veinte minutos para presentar
sus proyectos) se celebrará hoy a partir de las 20 horas en la
Casa das Campás. La entrada a las mismas es libre.

El arquitecto pontevedrés Mauro Lomba, en su estudio. // Rafa Vázquez

■ La madera de la Robinia pseu-
doacacia, una especie invasora
que se busca eliminar de las ribe-
ras del río Gafos,sirvió para cons-
truir un nuevo paso sobre el agua

(un pontillón,como se conoce popularmente a estos pasos para per-
sonas).La Asociación Vaipolorío promovió esta actividad que reutili-
za la madera para un diseño armónico con el paisaje.

Rafa Vázquez

Un nuevo puente
hecho con madera de

especies invasoras
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